
2023FALL SWU首爾女大交換心得 賴奕蓁 
 

大家好，我是國際溝通英語系的賴奕蓁，畢業後以延畢生身份前往韓國首爾女子大學

體驗為期四個月的交換生活。（2023/08/22-2023/12/22） 

 

位置.環境方面  

學校位於首爾市蘆原區花廊路孔陵洞一帶，雖然是在首爾，但偏郊區，附近有幾所學

校和超多棟的公寓大樓，離知名觀光地像弘大、明洞、江南等，走路加搭地鐵的時間

至少要1個小時以上，但交通還算方便啦，學校前後門都有公車可搭，離最近的地鐵花

廊臺站大約走20幾分會到，不想走的話，學校內也有免費的shuttle bus載送到地鐵站

的服務，真的是好棒棒！附近餐館較少但有便利店（7-11、CU、GS25）、mart、藥局

和麵包店，所以生活機能還算美賣啦～總體來說，學校的地理位置是個非常適合讀書

的好所在，畢竟位於學區和住宅區內，沒有什麼娛樂場所可玩可逛，但另一方面來

說，讀書風氣也相對較好。 



 

校園內的環境舒服景色優美，有很多花草樹木，空氣品質佳，每吸一口都是新鮮空

氣，且隨著季節轉換，可以欣賞到一整排的綠葉漸變成黃到橘再轉紅的過程，真的是

美呆啦，還遇過兩次不同的電視劇在校門口取景進行拍攝呢! 

 

課程方面 

我共選修了三門英文授課課程，都由

同一位英國老師David Tizzard授課，

三門課程模式都是不斷的speaking an

d discussion ，老師會先說明.解釋

理論，之後引導學生做思考接著就會

分組討論。在課堂上的交流也讓我交

到許多來自不同國家的同學，除了韓

國外，有美國、日本、俄羅斯、外蒙

古、大陸、法國、香港和菲律賓等，藉由討論問題，彼此文化交流，讓我感受到多元

文化的價值觀和差異，儘管每個人的英文程度不一，但我們相互尊重傾聽及發表意

見，相互學習，上課風氣真的讚!課堂上除了老師真的很會教、大量傳授理論知識外，

也很會引導我們思考，我真的受益良多，不同於東方填鴨式教育，重視團體討論，唯

有一個標準答案，西方教育透過啟發學生思考、強調個體價值和尊重多元聲音，沒有

所謂的標準答案可言，老師也一直在課堂上強調每位學生，有不同個體差異，也來自



不同國家不同背景，所以每個人的想法都是非常值得尊重及寶貴的！真的很慶幸自己

選對了課，跟對了老師，也經由每次的課中討論、課外交流和跟不同外國同學們吃

飯、出去玩，使我對於口說更有自信，流暢度也有所提升，甚至還被同學誇獎越說越

好，真的超開心滴！ 

 

交友方面 

一開始來到陌生的地方，要適應新的環境，且身旁沒有親近的人陪伴，對我來說真的

是個挑戰，起初知道在所有國際交換生中，只有我和一起從弘光來交換的大學同學，

只有我倆是台灣人後，真的蠻難過的，再加上我們個性、想法、作息都很不一樣，所

以不太玩在一塊，但隨著跟外國同學們每一次在課堂上的互動討論和課外的聊天相

處，我們越來越熟悉之後，便很常一起出去吃飯玩樂，尤其韓國同學們對於交換生非

常的友善！本來還想說韓國同學可能較冷漠，不好相處…但真的是自己想太多了啦~我

真的是很常被他們從宿舍叫出去玩，真的很開心在韓國能認識到可愛的他們也留下許

多珍貴有趣的回憶! 



 

 



 

另外在學校還能申請Buddy計劃，我也超慶幸自己當初有報名，才能認識到我最愛、善

良又溫柔的韓國歐膩～她是主修中文系的，所以我跟她幾乎都用中文聊天，真的是很

放鬆自在，畢竟在異國他鄉能說中文真的超爽～ 

她也非常喜歡台灣，已經來台灣旅遊兩次了！我非常感謝她常常帶我去探索體驗首爾

的美食和知名景點，有任何問題，她也都很主動、樂意的幫忙我，也常常關心我的感

受，真的感受到她滿滿的愛和溫暖！ 

 



最後真的要大力感謝教育部、系上老師學姐和國際處提供機會及協助，我才能有機會

到韓國收穫如此寶貴且美好的體驗及回憶，雖然只待了4個月，但自己第一次到國外讀

書的經驗真的是非常有意義的！不僅見多識廣，內心也有所成長，還結交到很多外國

朋友，雖然一開始很怕語言隔閡產生很多問題，因為我不會韓文所以都只能用英文溝

通對談，所以有時候無法明確表達出我的想法及感受可能會導致誤會，但我相信只要

敞開心胸open-minded，語言隔閡也不會是阻礙啦！出國交換真的是我這輩子做過最不

會後悔的決定！！ 


